

EST INC.

# エスト賃貸経営新聞

## 賃貸経営マーケットレポート

■2019年1月号  
 ■管理版URL:<http://www.est-kanri.com>  
 □賃貸版URL:<http://www.est-21.com>  
 □売買版URL:<http://sale.est-21.com>

賃貸経営で失敗しない為の最新ニュースを皆様へ!  
 賃貸物件の管理・経営に関するご相談は「EST」へおまかせ下さい!



賃貸物件の管理・仲介業務から、  
 投資用不動産の売買、  
 土地有効活用まで  
 幅広くコンサルティング

発行人  
**株式会社エスト建物管理**  
 代表取締役 矢口 浩之  
 さいたま市大宮区大門町2丁目88番地  
 大野ビル 4F  
 TEL:048-650-6770



市場は大きな変化がみられない半面、入居時の条件交渉(要望)など  
 市場は一定の比率でみられます

需要が加われば民泊全体の需要  
 が急増しており、そこに万博の  
 需要在ります。

さて、賃貸市場  
 ですが、大きな流  
 れとしては安定し  
 た成長を続けてい  
 るものの少子高齢  
 化の影響、物件の  
 飽和等による市況

### 賃貸市場を取り巻く主な傾向

- ・安定した成長が続く「賃貸住宅市場」
- ・少子高齢化の影響、物件の飽和等による市況の軟調
- ・立地や間取り、築年数等によって賃料、入居率に「ラ・マイ現象」
- ・問い合わせ、来客層に高齢者と外国人の増加が目立つ

まず景気動向については、内閣府と財務省が約1万6千社を対象に、四半期に1度実施している法人企業景気予測調査(平成30年10~12月期)によると、国内の景況の先行きについて、全産業でみると、大企業、中堅企業は「上昇」超で推移する見通しとしています。

新年明けましておめでとうございます。今年は平成最後の年で、また新しい元号のスタートの年もあります。来年夏に東京オリンピック・パラリンピックが開催され、6年後には大阪万博が開催されます。新しい年の賃貸市場を取り巻く話題をまとめてみました。

また、12月に内閣府から公表された景気ウォッチャーの見方は、「緩やかに回復している。先

行きについては、コストの上昇、通商問題の動向等に対する懸念もある一方、年末年始のイベント等への期待がみられる」とまとめられています。

2020年のオリンピック終了後の景気の腰折れを防ぐ役割

としても、2025年開催の大

阪万博に期待が集まりますが、

大阪周辺の経済活性化にとどまらず、広く不動産市場に及ぼす影響が注目されるところです。

昨年、本格的に始まった民泊事業がまだ様子見のところもありますが、インバウンド需要

が急増しており、そこに万博の需要が加われば民泊全体の需要拡大に繋がるので、はいでしょうか。

### 外国人・高齢者対応

#### 今年も課題事項の

前号で、今日の賃貸市場を取り巻く主な出来事として、「IT、AI、IOTを活用した最新の賃貸住宅が相次いで建設」され、「人生100年時代の賃貸経営」を支える世帯数の減少が近づく「住宅確保要配慮者の入居を拒まない賃貸住宅が求められて取り組む時期を迎えている」「民泊の本格的な運用が始まっている」「賃貸住宅新設需要の一服感広がる」などを挙げました。これらは新年を迎えて当然継続されるもので、中でも民泊事業、新住宅セーフティネット、外国人・高齢者対応の広がりが今年も課題事項と予測され



成約数、賃料などの主だった傾向  
は地域差をみせています

# 安定した成長が続く中、市況の一時軟調がみられます

平成最後の年の「賃貸住宅市場」を取り巻く最新事情

## アパート・マンションの総合コンサルティング

不動産や税金のこと、お気軽に何でもご相談ください

エストハウジングだからできる安心充実  
 「10のコト」

空部屋の入居者さんを紹介してほしい  
 1

相続や法律の事も合わせて相談したい  
 6

新居・自宅を購入したい  
 2

修繕の相談にのってもらいたい  
 7

もう1棟物件を購入したい  
 3

隣地境界線や道路境界線が分からぬ  
 8

いくらで売れるか査定をしてほしい  
 4

所有している物件が遠方で困っている  
 9

物件の買換えを検討したい  
 5

専門の税理士さんを紹介してほしい  
 10

★スタッフ一同生懸命頑張ります!お気軽にお問合せください

### 「サンエール舍人」

月間賃料 530,000円  
 ×12カ月= 6,360,000円  
 (満室時想定年収)  
 満室時利回り 7.4%



#### <物件概要>

- ◆始発駅あり・日暮里駅まで31分
- ◆平成28年2月 屋根・外壁・鉄部塗装工事実施
- ◆1K×10戸
- ◆現在9室賃貸中(平成31年1月10日)
- <メモ>  
 オートロック・防犯カメラ設置有り  
 ファミリーマート 徒歩3分・スーパーベルク 徒歩7分  
 ◆弊社で永くお世話させていただいている物件です◆



#### 投資用1棟アパート

価 格 8,500万円

最寄駅	日暮里舍人ライナー「見沼代親水公園駅」徒歩6分
構 造	木造スレート葺2階建
完 成 年 月	平成20年6月 築
【物件所在地】	東京都足立区舍人2丁目12-10
土 地 面 積	203.59m <sup>2</sup> (61.5坪)
建 物 面 積	延床面積193.50m <sup>2</sup> (58.5坪)
土 地 権 利	所有権
地 目	宅地
都 市 計 画	市街化区域
用 地 地 域	第1種中高層住専用地域
建 蔽・容 積	60%・200%
現 況	賃貸中
引渡し日	相談
備考	○西側公道4mに面す ○公営水道・本下水・都市ガス ○現況にてのお引渡しとなります。 ○引続き弊社の管理継続願います。 ○ご成約時には所定の仲介手数料が発生します。

(株)エストハウジング 048-290-3100

埼玉県知事免許(6)第17284号

〒333-0801 川口市東川口3-1-4

048-290-3101

定休日:毎週水曜日

■取引態様:媒介

<http://sale.est-21.com>

## 入居希望者が賃貸住宅を選ぶ際に重要視した設備

時代の変遷とともに入居者ニーズも大きく変化しています。そこでここ1年に発表された、各種調査の賃貸住宅入居者の設備関連に対する意識を取り上げてみます。

## バランスよく提供することが力ギ



生活が豊かになつていて、設備にも年々要望が高まっています。

今年はさらに拍車がかかる  
賃貸住宅に関連するIT(情報技術)化がここ1年の間に大きな進歩を見せました。IT関連の新製品が相次いで開発され、実用化が進み、従来の賃貸住宅のイメージを大きく変えよう

トを取り入れた製品です。スマートフォンを活用してインターネットを経由し、専用のアプリを使って自宅にある設備を操作するというものです。例えば、照明やエアコンのスマートをオン・オフしたり、ペットの世話をや宅配ボックスをチ

「駅からの距離」より  
「間取り」「設備」「内装」を優先  
重視する「部屋の設備」については、「バスとトイレットが別」「エアコン付」「収納スペース」がトップ3。現在一人暮らし層は「バスとトイレットが別」をより重視。一人暮らしを

いかがでしょう。こうした調査結果から、今日の入居者が求めている設備内容がよく分かります。総てを一度に満たすことには無理としても、部分的にバランスよく提供することがこれから賃貸経営の力ギとなりそうです。

会人とともに「独立したバス・トイレ」を重視。妥協したことのトップでは、学生、社会人ともに「築年数」。設備では学生は「追い焚き機能付バス」、社会人は「追い焚き機能付バス」、社会人は「収納の広さ」を妥協しているようです。「30歳未満の学生・社会人の部屋探し徹底調査」(アットホーム)。



する時に欠かせないものとして、「スマートホン・テレビ・パソコン」が三種の神器といいます。「一人暮らしに関する意識調査」(全宅連・全宅保証)では、「エアコン」「独立洗面台」「TVモニター付きインターフォン」が上位。「24時間出せるゴミ置き場」「浴室乾燥機」が昨年より8ポイント以上増。家賃が上がつても欲しい設備の1位は「追い焚き機能付きの風呂」。家賃が上がつてもよいと考える人で、かつ家賃上昇許容額が高い設備1位は「エアコン」:「2017年度賃貸契約者動向調査・首都圏」(リクルート住まいカンパニー)。

それでも、賃貸ビジネスにおいてもインターネットが果たす役割は年々大きくなる一方ですが、便利さの半面、不安感がどうしても拭えません。内閣府がこのほど公表した「インターネットの安全・安心に関する世論調査」結果によると、インターネットの利用に関するトラブルについて回るようですが、今年も一年、オーナー様の不安はあります。また、年齢別に見ると、「不安がある」とする者の割合は40歳代、50歳代で、「不安はない」とする者の割合は18~29歳、30歳代で、それぞれ高くなっています。

最先端技術を駆使しているだけに、使いこなす技量や見えない部分の不安感はどうしてもついでいるようです。今年も一年、オーナー様の手足となつて仲介・管理業務に全力で取り組む所存です。

## ちょっと一般



オーナー様はじめ、お取引先の皆様、明けましておめでとうございます。旧年中はひとかたならぬご愛顧にありがとうございました。誠にありがとうございます。なにとぞ本年も一層お引き立てを賜りますようお願い申し上げます。

ところで、賃貸ビジネスにおいてもインターネットが果たす役割は年々大きくなる一方ですが、便利さの半面、不安感がどうしても拭えません。



る、と注意を促しています。

11月27日に閣議決定された政令は、11月30日に公布され、31年1月1日に施行されたことから、都道府県または市町村が耐震改修促進計画に記載する避難路の沿道にある一定規模以上の既存耐震不適格のブロック塀等は、耐震診断が義務付けられます。

耐震診断等、詳細な取り決めがまとめられるのは、もう少し先になりますが、長さ20メートル、高さ1.5~2メートルほどのブロック塀の場合、上記の5つのポイントを参考に点検してみてはいかがでしょう。



## IT、AI、IoTの新製品相次いで開発

しています。今年はさらに拍車がかかります。そこで賃貸住宅とITの取組みを整理してみたいと思います。今年も積極的に導入が進むの

はIoT(物のインターネット)を登場しています。とにかくスマートを使つて外出先から自宅内の設備関連を操作するのは便利この上なく、あれよあれよといつて

エックしたりといつた具合です。音声によって家電の操作や多様な情報を提供するスマートスピーカーがセットされた機器も登場しています。とにかくスマートを使つて外出先から自宅内の設備関連を操作するのは便利この上なく、あれよあれよといつて

できています。今年はさらに拍車がかかります。そこで賃貸住宅とITの取組みを整理してみたいと思います。今年も積極的に導入が進むの

はIoT(物のインターネット)を登場しています。とにかくスマートを使つて外出先から自宅内の設備関連を操作するのは便利この上なく、あれよあれよといつて

できています。今年はさらに拍車がかかります。そこで賃貸住宅とITの取組みを整理してみたいと思います。今年も積極的に導入が進むの

はIoT(物のインターネット)を登場しています。とにかくスマートを使つて外出先から自宅内の設備関連を操作するのは便利この上なく、あれよあれよといつて

できています。今年はさらに拍車がかかります。そこで賃貸住宅とITの取組みを整理してみたいと思います。今年も積極的に導入が進むの

はIoT(物のインターネット)を登場しています。とにかくスマートを使つて外出先から自宅内の設備関連を操作するのは便利この上なく、あれよあれよといつて

できています。今年はさらに拍車がかかります。そこで賃貸住宅とITの取組みを整理してみたいと思います。今年も積極的に導入が進むの

はIoT(物のインターネット)を登場しています。とにかくスマートを使つて外出先から自宅内の設備関連を操作するのは便利この上なく、あれよあれよといつて

できています。今年はさらに拍車がかかります。そこで賃貸住宅とITの取組みを整理してみたいと思います。今年も積極的に導入が進むの

はIoT(物のインターネット)を登場しています。とにかくスマートを使つて外出先から自宅内の設備関連を操作するのは便利この上なく、あれよあれよといつて

できています。今年はさらに拍車がかかります。そこで賃貸住宅とITの取組みを整理してみたいと思います。今年も積極的に導入が進むの

はIoT(物のインターネット)を登場しています。とにかくスマートを使つて外出先から自宅内の設備関連を操作するのは便利この上なく、あれよあれよといつて

できています。今年はさらに拍車がかかります。そこで賃貸住宅とITの取組みを整理してみたいと思います。今年も積極的に導入が進むの

(※) 本紙に掲載しています写真はイメージです。記事と直接関係はありません。

## 情報パック ブロック塀の安全点検

## 一定規模以上のブロック塀は耐震診断の義務付け対象に

使い勝手がよく、工事が比較的安全なことからアパート・マンションの塀にコンクリートブロックがよく使われています。このブロック塀の取り扱いが厳しくなるようです。

コンクリートブロックは塀の他にも建物の外壁、物置等の基礎部材、エクステリアなど様々な分野で使われ、色や模様が施された化粧ブロックなど種類も豊富です。

ブロック塀の施工に当たっては建築基準法のほか、国の定めるチェックポイントがあります。工事がしやすいといった利便性から各方面で使用されていたのですが、平成30年6月の大坂北部地震で小学校のブロック

塀が倒壊し、児童が下敷きになる事故が起きたことから、安全点検が厳しく見直され、同年11月に「建築物の耐震改修の促進に関する法律施行令の一部を改正する政令」が、閣議決定されました。

5項のチェックポイント

国土交通省が呼びかけているブロック塀点検のチェックポイントは、「塀は高すぎないか」「塀の厚さは十分か」「控え壁はあるか」「基礎があるか」「塀は健全か」の5項目で、一つでも該当すれば専門家に相談しましょう、と呼びかけています。安全点検の結果、危険性が確認された場合には、付近の通行者への速やかな注意表示、補修・撤去等が必要になります。



(※) 本紙に掲載しています写真はイメージです。記事と直接関係はありません。